



DEL DESBORDAMIENTO DE HACE UN AÑO. El agua rebasó en el 2006 la capacidad del embalse



...AL ENTORNO SECO. Imagen de ayer de la ladera seca que baja desde Pontillón. FOTOS: RAMÓN LEIRO

Aquagest sigue tomando en pleno noviembre el agua de Pontillón de Castro en lugar del bombeo desde el Lérez

La sequía obliga a extender al otoño el plan de abastecimiento estival

La ocupación del embalse es este mes 25 puntos más baja que en la misma fecha del año pasado

Christian Casares

CON PONTILLÓN No llueve, pero los grifos de la ciudad siguen manando agua con la intensidad habitual. Y si el agua no llega del cielo en pleno otoño lo que se resienten son las reservas. De hecho, Aquagest, la empresa encargada de la gestión del suministro de agua mantiene en pleno otoño el plan estival de abastecimiento.

La sequía ha obligado a mantener hasta noviembre el suministro desde el embalse de Pontillón de Castro, uno de los nueve que existen en Galicia para garantizar el agua a las poblaciones más importantes. En circunstancias normales, una vez que llega el mes de octubre, la ciudad de Pontevedra se abastece directamente desde el río Lérez por medio de su estación de bombeo.

Con un año inusualmente seco, que ha dejado ya en Pontevedra el septiembre más caluroso en veinte años, las reservas del embalse de Pontillón

continúan resintiéndose. El Boletín Hidroclimático Diario, elaborado por la Consellería de Medio Ambiente, revela que las reservas de agua han caído de forma notable en el último mes.

A principios de octubre, la ocupación del embalse era del 81,4%, solo una semana después, el 8 de octubre, había descendido hasta el 74,7%. La última medición de Medio Ambiente, del 5 de no-

viembre, constata un bajón hasta el 62,7%, 25 puntos por debajo de la ocupación que tenía el embalse en la misma fecha de hace un año, cuando presentaba un lleno del 86,3%.

La situación de sequía coincide en Pontevedra con un consumo urbano más elevado que en ciudades de mayor y similar tamaño. Mientras cada coruñés utiliza a diario 148 litros, lugueses y santiagueses,

en dos urbes más cercanas a las proporciones de Pontevedra, se quedan en 103 y 100 litros.

Entretanto, en Pontevedra, el consumo se dispara hasta 159 litros, una cifra solo superada por Vigo, con 160; Ourense, con una demanda por jornada de 166 litros por habitante; y Ferrol, que ostenta el récord de Galicia, con un consumo por vecino y día de 177 litros.

ENTREVISTA | ROMÁN SANTALLA | Responsable comarcal de Unións Agrarias

«A seca vai barrer toda a semente para forraxe»

Alfonso González

PONTEVEDRA. A sequía aínda non ameaza o abastecemento das cidades, pero xa pon en xaque a centos de explotacións gandeiras e agrícolas da provincia, alerta Román Santalla, de Unións Agrarias. —Que efectos están notando.

—Douros inmediatos. Hai unha situación no campo e na gandeiría coa consecuencia da desaparición do pasto. A herba está secando, a semente non naceu ou está secando. Polo que haberá que ir con toda probabilidade a unha resembrada.

En segundo lugar é que as fontes están secando, onde historicamente non secaban os abastecementos de auga. Neste momento, os pozos de barrena e os pozos afondados feitos en época de seca son os que están abastecendo e salvando o rural. Se tiveramos que botar man aos pozos e fontes tradicionais.

—E as repercusións económicas.

—A agricultura sofre menos perdas porque estamos nun parón de produción. Pero na gandeiría haberá falta de forraxe, que se transforma en carne, que se transforma en



Román Santalla | RAMÓN LEIRO

leite. Esa é a verdadeira perda. Haberá que comprar forraxe noutras rexións. A seca vai barrer case por primeira vez na historia toda a semente e a herba que había no noso campo.

En los últimos cinco meses solo ha llovido en Pontevedra en 35 ocasiones

Ilueve poco. Tan poco que en los últimos cinco meses las precipitaciones solo han llegado a hacer acto de presencia en 35 ocasiones. No se trata de 35 días de lluvia sino que ha llovido, en algún momento de la jornada, el igual número de días.

Los datos de la estación de medición de Louriz integrada en el Sistema Información Ambiental de Galicia, han detectado precipitaciones mínimas en la mayoría de ocasiones en las que el cielo se ha encapotado sobre Pontevedra.

Un día de lluvia en octu-

Junio fue el mes con el número de jornadas de lluvia que hizo falta el paraguas salir a la calle. Durante quince de sus treinta días registraron precipitaciones aunque la mayor moderadas.

En Julio solo llovió cinco ocasiones. Si agosto. Y septiembre dejó cuatro días con precipitaciones. Pero el período se está registrando en otoño. En todo el mes de octubre y todo el mes de noviembre ha llovido en Pontevedra en una ocasión.